

Pdte Coma por y junio Letamendi

Viviane Cecutti

CR

Décimo Sesquiesmo ✓

**NOTAS PARA LA INTERVENCIÓN DE S.E. EL  
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, DON RICARDO LAGOS  
ESCOBAR, EN XII FERIA INTERNACIONAL FORESTAL,  
CELULOSA Y PAPEL, EXPOCORMA 2003**

Concepción, 12 de noviembre de 2003

- 3 hechos:
- ① Chile duplica prod. nacional forestal al 2010
  - ② A protocol y bosque nativo, part. es bosque se incorpora; será sustentable.
  - ③ A partir T.E.C.; Chile debe dejar de ser X prod. primario El valor a prep d. y bosque nativo
  - ④ incorporar a los pequeños: DL 701 los pequeños grandes propietarios, bosque nativo, se

2743 44

Les agradezco la invitación a participar en la inauguración de esta muestra organizada por la Corporación Chilena de la Madera, CORMA.

Más que una exposición de maquinarias, tecnología de punta, bienes y servicios, se ha constituido en un importante espacio de encuentro y de negocios a nivel nacional e internacional.

Como lo señaló el presidente de la Corma, numerosos expositores extranjeros están aquí presentes, y también les agradezco su participación.

Este nivel de convocatoria no es casual.

sostenido desde hace

una versión es uno de esas.

señalan también valorar el trabajo realizado en conjunto con el

la Mesa Forestal y en áreas tan diversas como lo adelante importantes maderas.

Ellas se refieren a variados ámbitos, entre los que están el aumento de productividad, la competitividad y la formación de recursos humanos.

Las cifras que nos entregó José Ignacio Letamendi son alentadoras y muestran las perspectivas de crecimiento de uno de los motores de nuestras exportaciones.

Me alegra especialmente la decisión de seguir invirtiendo en el sector, lo que mejorará la competitividad y proporcionará nuevas fuentes de trabajo y de riqueza en el país.

La madera es, como bien se ha dicho aquí, un recurso renovable.

Esto no significa, como lo pensábamos hace cuarenta o cincuenta o quizá menos años, que sea un recurso inagotable.

De ahí que felicito también a los industriales de la Corma por dar sustentabilidad a la industria y por obtener certificaciones conforme a las exigencias de los mercados internacionales.

Sólo así podemos competir de verdad en el mundo globalizado, que mira los países en su conjunto y atiende especialmente a la preservación del medio ambiente.

Sabemos que, para invertir, los empresarios necesitan señales que le den confianza.

*tipo de cambio. Acuerdo de As. Ambientales con empresas privadas.*

India y China. -

6

Y eso es lo que hemos estado haciendo como gobierno con los tratados de libre comercio, los acuerdos de doble tributación, el envío de la indicación sustitutiva de la ley de bosque nativo, entre otros elementos. *Claman a la rapidez de consenso.*

Sin embargo, sabemos que nos falta por avanzar. Y también conocemos sus demandas y preocupaciones como sector.

Nadie duda del derecho para emprender una actividad económica en Chile, con garantías plenas para su ejercicio en condiciones de estabilidad naturales a un orden democrático, donde la ley es respetada.

Con la misma fuerza, nadie debe dudar del derecho de las comunidades indígenas para obtener el reconocimiento de sus derechos, de su identidad, de su cultura, de sus anhelos de desarrollo.

Conjugar ambas órbitas de derechos es el desafío de hoy y del futuro. Y eso lo hacemos día a día, dentro del estado de derecho y entre todos, empresarios, comunidades indígenas y gobierno.

A pesar del escepticismo de algunos, estamos convencidos que podemos encauzar las diferencias a través del diálogo, la participación y la negociación.

Cortes del Transporte - Caminos?  
 SAG: <sup>Repulacion</sup> Suelos Deforestados Puentes?

En ese sentido, las prácticas de responsabilidad social y la política de buen vecino, que muchas empresas han desarrollado, son vías importantes de entendimiento y cooperación con las comunidades en que se insertan.

Las políticas públicas en este tema son más que entrega de tierras, como algunos señalan.

Es reconocimiento de la diversidad cultural, superando siglos de discriminación, a través de programas de educación, de salud, de becas, de participación, de desarrollo de la identidad.

Hay, diferencias, hay conflictos, pero tenemos las herramientas que nos permitirán superarlos.

Hay también otras variables que producen incertidumbre en las proyecciones a futuro.

En este sector, como en otros, existen muchas variables en que no podemos incidir, como los precios en los mercados internacionales, el surgimiento de nuevos competidores, etc.

Ello nos obliga a ser más eficientes, competitivos y productivos.

Esto supone trabajo, inversión y visión de futuro. Y ustedes han demostrado tenerlos.

Es imprescindible seguir avanzando en la certificación de bosques, en la incorporación de tecnología de punta, en la capacitación de mano de obra, en el conocimiento de nuestros recursos forestales.

Y tenemos que incorporar mayor valor agregado a nuestros productos de exportación.

El Acuerdo con la Unión Europea, una vez esté ratificado en países con gran desarrollo en la industria de la madera, nos permitirá acceder a diversos mecanismos de cooperación.

No se trata, entonces, sólo de nuevos mercados, sino también de nuevas posibilidades de incorporar tecnología, know how y valor a nuestros productos naturales.

Ti

Esta Expocorma 2003 es una muestra de las alternativas de futuro que podemos aprovechar.

Queremos un desarrollo sustentable, inclusivo, que abra oportunidades para todos.

El desarrollo de esta industria puede contribuir a que tengamos un país acorde con nuestras expectativas.

Muchas gracias.